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Чем бюджет наполнится?

№38
(463)

2 окт2 окт2 окт2 окт2 октябрябрябрябрябряяяяя
2010 г2010 г2010 г2010 г2010 гооооодадададада ÂÅÄÎÌÎÑÒÈ

22222

«Пират», выходи!
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МЯСО КРАСНОЕ
СТАФИЛОКОКК – ЗОЛОТИСТЫЙ

Продолжение на стр. 2
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Уважаемые коллеги!
Поздравляю вас с замечательным

событием – празднованием
Дня учителя в Год учителя!
Ãîä ó÷èòåëÿ – ýòî ãîä öèâèëèçî-

âàííîãî è ÷åñòíîãî äèàëîãà î êà÷å-
ñòâå îáðàçîâàíèÿ, î ñîöèàëüíîì ñòà-
òóñå ó÷èòåëÿ è åãî ïðîôåññèîíàëèç-
ìå, î øêîëå, åå íàñòîÿùåì è áóäó-
ùåì. Ýòî íîâîå îñîçíàíèå ðîëè ïåäà-
ãîãà â ôîðìèðîâàíèè ëè÷íîñòè, ðîñò
åãî íðàâñòâåííîãî è ïðîôåññèîíàëü-
íîãî àâòîðèòåòà. À çíà÷èò, ýòî ãîä
íàïðÿæåííîãî òâîð÷åñêîãî òðóäà.
Ïðèìåð õîðîøåãî ó÷èòåëÿ ïðèáàâëÿ-
åò ñèëû, âîçâûøàåò äóõ. Êàêîå áû ñî-
âðåìåííîå îáîðóäîâàíèå íè çàâåçëè â
øêîëó – ãëàâíûì, âå÷íûì è íåèçìåí-
íûì îñòàåòñÿ â øêîëå Ó×ÈÒÅËÜ.

Ñëóæåíèå ó÷èòåëÿ – ýòî îñîáûé
ïîäâèã, âàæíûé è áëàãîäàòíûé òðóä!

Ïóñòü ó êàæäîãî ÷åëîâåêà ñîõðà-
íèòñÿ óâàæåíèå ê øêîëå, ê åå äîáðûì
òðàäèöèÿì, ê ñàìîìó îñíîâíîìó –
ó÷èòåëþ è ó÷åíèêó!

Ïîäòâåðæäåíèå âûñîêîé îöåíêè
òðóäà ïåäàãîãîâ Ñóðãóòà – ïðèçíà-
òåëüíîñòü äåòåé, «çîëîòîãî áóäóùå-
ãî» íàøåãî ãîðîäà, ðàäè êîòîðûõ ñî-
âåðøàþòñÿ âñå ïðîöåññû â ñôåðå îá-
ðàçîâàíèÿ.

Â âàø ïðîôåññèîíàëüíûé ïðàçäíèê
îò äóøè áëàãîäàðþ âàñ çà áåñöåííûé
ïîäâèæíè÷åñêèé òðóä, âåðíîñòü âûá-
ðàííîìó äåëó. Èñêðåííå æåëàþ âàì
äîáðîãî çäîðîâüÿ, áëàãîïîëó÷èÿ, íîâûõ
òâîð÷åñêèõ äîñòèæåíèé, äóøåâíûõ ñèë
è îòçûâ÷èâûõ ó÷åíèêîâ!

Äèðåêòîð äåïàðòàìåíòà
îáðàçîâàíèÿ Í.ß. ÑÒÐÅËÜÖÎÂÀ
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За наградами – к Главе!
Решение о награждении знаком
«За заслуги перед городом Сургутом»
и присвоении звания «Почетный
гражданин города Сургута» теперь
будет принимать Глава города. Такое
решение приняли депутаты на заседа"
нии Думы города. Раньше именно они
занимались окончательным утвержде"
нием кандидатур, которых выдвигала
наградная комиссия, что в последнее
время приводило к различным
недомолвкам и конфликтам. Теперь
в компетенцию представительного
органа местного самоуправления
входит утверждение положений
о наградах и почетных званиях,
принятие решений о награждении
Благодарственным письмом Думы
города, создание собственной
наградной комиссии и внесение
предложений Главе муниципалитета
о награждении знаком «За заслуги
перед городом» и присвоении звания
«Почетный гражданин города Сургута».

КАПИТАН
для ветеранов
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«Нас мало, но мы в тельняшках!» − го−

ворили моряки, оборонявшие от фашис−

тов Севастополь. «Нас немало, но во гла−

ве – настоящий капитан», − так могут

сказать сегодня 19 тысяч сургутских ве−

теранов войны, труда, Вооруженных сил

и правоохранительных органов, 24 сен−

тября избравшие нового председателя

городского совета. Им стал бывший во−

енный моряк, капитан первого ранга,

служивший в свое время на Тихоокеан−

ском и Черноморском флотах, а ныне яв−

ляющийся заместителем главы Админи−

страции г. Сургута Олег ЛАПИН.

Добро пожаловать
в наш «экипаж»!

На заседание городского совета Го"
родская общественная организация ве"
теранов (пенсионеров) войны, труда, Во"
оруженных сил и правоохранительных
органов в гуманитарный корпус СурГУ
собралась в составе более 100 человек. В
зале присутствовал как ветеранский ак"
тив – а это представители более чем 20
общественных организаций, так и пред"
ставители Администрации Сургута и го"
родского военкомата. Общеизвестно, что
не так давно ушел из жизни Геннадий
Федотович Пономарев, 10 лет возглав"
лявший совет. Его память собравшиеся
почтили минутой молчания. Затем про"
звучало предложение расширить пленум
Совета ветеранов до 52 человек. Движе"
ние ширится и прирастает за счет моло"
дых – участников боевых действий в Аф"
ганистане, Чечне, Закавказье. Неудиви"
тельно, что в числе предложенных кан"
дидатур на пост председателя были Эду#
ард Логинов, лидер организаций моло"
дых ветеранов «Содружество» и «Боевое
братство», и руководитель Сургутской
городской общественной организации ве"
теранов"инвалидов Афганистана «Са"
ланг» Олег Тактаров. Однако собравши"
еся практически единогласно проголосо"
вали за кандидатуру капитана I ранга в
отставке, бывшего военного моряка и
морского пехотинца Олега Лапина, ко"
торый сегодня занимает пост заместите"
ля главы Администрации города. Лапин
принимал участие в боевых действиях и
имеет правительственные награды. Олег
Михайлович до последнего времени ку"
рировал работу правоохранительных ор"
ганов и управления ГОиЧС, и вот теперь
под его попечением – более 19 тысяч сур"
гутских ветеранов войны и труда.
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Владимир
Браташов
ушел в отставку

Первый заместитель главы Ад�
министрации города Владимир
Браташов ушел в отставку в
связи с выходом на пенсию.
Глава Александр Сидоров под�
писал соответствующее распо�
ряжение об этом 28 сентября.
С 1 октября Владимир Алексе�
евич займет новую должность –
консультанта Главы города по
вопросам ЖКХ. Напомним,
что бывший первый замести�
тель главы Администрации
Сургута проработал на различ�
ных муниципальных должно�
стях 19 лет. В 1998 году Брата�
шов стал заместителем мэра
города, директором департа�
мента по землепользованию,
природопользованию и эколо�
гии. С мая 2005 года он являл�
ся первым заместителем главы
Администрации Сургута.

УВД  идет в народ?
30 сентября состоялось первое
заседание Общественного сове�
та при городском УВД с учас�
тием его руководителя Юрия
Русакова. На первом пленар�
ном заседании Общественного
совета открытым голосовани�
ем избран председатель Обще�
ственного совета. Им стал де�
путат Думы города, пенсионер
МВД РФ Александр Алексеев.
Подводя итоги первого заседа�
ния Общественного совета при
УВД, Юрий Русаков поблаго�
дарил всех участников мероп�
риятия за активную, конст�
руктивную и плодотворную
работу.

Против пожаров
Месячник по профилактике
пожаров в муниципальном
жилищном фонде города
пройдет с 1 по 31 октября. В
рамках профилактического
мероприятия запланированы
дополнительный противопо�
жарный инструктаж населе�
ния по месту жительства, про�
верка и при необходимости
приведение в соответствие с
требованиями пожарной безо�
пасности путей эвакуации в
домах, знаков пожарной безо�
пасности, первичных средств
пожаротушения, автоматичес�
кой сигнализации, а также до�
полнительные проверки ис�
правности пожарных гидран�
тов и водоемов.

Вода – не роскошь?
Уже около двух недель жите�
ли дома по ул. Югорской, 38/1
каждый вечер испытывают
трудности с тепловодоснабже�
нием. Ежедневно в период с
19.00 до полуночи у жильцов
из «горячих» кранов бежит
холодная вода. Обслуживаю�
щее дом ТСЖ�1 уже отчита�
лось о готовности к зимнему
периоду – однако из�за неисп�
равности водопроводной систе�
мы более 30 семей кукуют без
горячей воды. Жильцы в бли�
жайшее время готовят заявле�
ние в департамент городского
хозяйства с просьбой помочь
урегулировать ситуацию.

Просто жизнь
C 23 сентября по 1 октября
в Сургуте родилось 116 детей.

Затянуть пояса

Глава Сургута Александр
Сидоров выступал с докладом
«Об основных направлениях на�
логовой и бюджетной политики
в 2010 году и плановом периоде
2011�2012 годов». Документ со�
держит главные принципы ра�
боты Администрации города на
ближайшие несколько лет. По�
этому прежде чем муниципали�
тет приступит к реализации
бюджета, депутаты детально
разбирают его на заседании
Думы. Столь пристальное вни�
мание объясняется еще и тем,
что формирование проекта годо�
вого бюджета Сургута строится
в соответствии с основными по�
ложениями предложенной про�
граммы действий. Планирова�
ние, особенно когда речь идет о
финансах, важная вещь. Опыт
кризисного 2009 года показал,
что важно смотреть хотя бы на
шаг вперед, иначе можно зап�
росто сесть в лужу. «Впервые за
последнее десятилетие показа�
тели бюджета были изменены в
сторону уменьшения. В упреж�
дающем порядке были ограни�
чены расходы структурных под�
разделений Администрации,
муниципальных учреждений и
предприятий. Оптимизация и
определение приоритетных на�
правлений позволили сохра�
нить объем оказываемых насе�
лению услуг и осуществить ком�
плектование и ввод в строй пос�
ле капремонта ряда социальных
объектов», – отметил Глава го�
рода Александр Сидоров.

На тропе
налоговой войны

В этом году денег хоть и
было выделено больше, но про
необходимость их оптимально�
го использования муниципаль�
ные власти решили не забы�
вать. Пока не очень понятно,
станет ли в ближайшие годы
кошелек Сургута толще. На
внесенные Администрацией го�
рода предложения по измене�
нию межбюджетных отноше�
ний округ пока ответил лишь
вежливой благодарностью за
сотрудничество. Поэтому одной
из главных задач на сегодняш�
ний день является улучшение
администрирования существу�
ющей налоговой базы. «Мы
вместе с различными федераль�
ными органами власти пытаем�

ПОПЕРЕД БЮДЖЕТА
В ПЕКЛО НЕ ПОЛЕЗЕМ
На первом после окончания летних каникул заседании
Думы города народным избранникам пришлось рассмот−
реть почти 30 вопросов. Столь обширная повестка дня
хоть и не располагала к длительному обсуждению, но
парламентарии не обошлись без дебатов. Причем в части
политики финансовой их мнение было куда более консо−
лидированным, чем в области просто политики.

кам, и по имуществу физичес�
ких лиц». На тропу войны му�
ниципальные власти готовы
выйти и в отношении лиц, за�
нимающихся незаконным пред�
принимательством. Беспокой�
ство должны будут ощутить те
же арендодатели, которые сда�
ют квартиры и при этом скром�
но умалчивают об этом налого�
вой инспекции.

На что тратить будем

В следующем году почув�
ствуют повышение налогового
бремени и предприниматели,
которые арендуют помещения
у муниципалитета. Такой шаг
планировалось сделать еще в
2009 году, но из�за наступле�
ния финансового кризиса реше�
ние перенесли на более поздний
срок. Бизнесмены, конечно, от
такой новости в восторг не при�
дут, но Администрация города
вряд ли даст задний ход. Слиш�
ком много расходных статей,

которые нуждаются в приори�
тетном финансировании. Это
строительство необходимой ин�
фраструктуры, обеспеченность
которой ниже нормативных по�
казателей, участие в софинан�
сировании ремонта домов, бла�
гоустройство, озеленение и по�
вышение энергоэффективнос�
ти. Планы муниципалитета де�
путаты одобрили, поэтому и
доклад Александра Сидорова
приняли единогласно.

Референдум:
тема закрыта?

А вот при обсуждении целе�
сообразности референдума по
вопросу внедрения в Сургуте
института сити�менеджмента
единодушием и не пахло. «За�
чем еще раз поднимать эту
тему, если мы уже проголосо�
вали против внесения измене�
ний в Устав города летом? Ну,
коллеги из Сургутского района

Äìèòðèé ÇÀÂÜßËÎÂ
Ôîòî Âàäèìà

ÇÀÁËÎÖÊÎÃÎ

тоже один раз сказали «нет», а
через несколько месяцев также
дружно сказали «да». Опыт та�
кой есть. Референдум предла�
гается провести в марте, вмес�
те с выборами в Думу города.
Таким образом мы избежим
больших бюджетных расходов.
Затраты потребуются только на
изготовление бюллетеней», –
обозначил свою позицию ини�
циатор идеи, заместитель пред�
седателя Думы города Евгений
Дьячков. Но Дума разделилась
во мнениях: только шесть де�
путатов высказались «за» рефе�
рендум, 13 – «против». После
заседания несколько думцев,
«завернувших» инициативу ре�
ферендума, объяснили свое ре�
шение тем, что не видят целе�
сообразности в его проведении
в ближайшее время. Самое
важное событие для всех сур�
гутян – это предстоящие выбо�
ры Главы города, которые не�
обходимо благополучно прове�
сти. А затем и узнать мнение
нового руководства на этот
счет. Оно и понятно, в полити�
ке, как и в финансах, важно
уметь просчитывать ситуацию
хотя бы на шаг вперед.

ся улучшить собираемость ме�
стных налогов. Для этого по�
стоянно координируем свои
усилия, – пояснила директор
департамента финансов Адми�
нистрации города Анна Шерст%
нева. – Например, ГИБДД име�
ет базу данных сургутских ав�
товладельцев. Ей пользуется и
налоговая инспекция для на�
числения денежных сборов. Но
такая информация не всегда
актуализирована. Условно, из
100 владельцев машин в базе
данных могут находиться толь�
ко 50, и, значит, только они
будут облагаться налогом. Ана�
логичная ситуация может сло�
житься и по земельным участ�

Интересно, что наиболее
ярко и решительно за ветеран�
ского капитана высказалась ру�
ководитель клуба «Фронтовые
подруги» Лариса Золотухина:
«В нашем огромном экипаже,
которого хватит на несколько
линкоров, Олег Михайлович
будет чувствовать себя уютно».
Сам Олег Лапин заявил «СВ»,
что он полон сил, энергии и на�
мерен обеспечить каждому
«члену экипажа» надежную
соцзащиту. Однако, как пола�
гает Олег Михайлович, для по�
вышения эффективности было
бы целесообразно объединить
ряд ветеранских организаций –
чтобы не распылять силы и
средства. Лапин вполне адек�
ватно оценивает масштабы этой
работы: «На самом деле ветера�
нов у нас больше, чем говорит
статистика. И каждый нужда�
ется в помощи!»

«СВ» в поиске

Было бы ошибкой умолчать
об одном эпизоде вышеописан�
ной церемонии и не рассказать
читателям его предысторию.
Главная «фронтовая подруга»
Лариса Золотухина отметила
нашу редакцию грамотой, по�
благодарив не только за публи�
кации к 65�летию Победы, но и
за участие в поиске. Дело в том,
что недавно в «СВ» пришло
письмо: «Äîáðûé äåíü. Ìåíÿ çî-
âóò Àëåêñàíäð Ïåòðîâè÷, ÿ èç
ãîðîäà Òîìñêà. Çàíèìàëñÿ ïîèñ-
êàìè ñâîåãî ïîãèáøåãî íà âîé-
íå ðîäñòâåííèêà è íàøåë âàøó
ñòàòüþ ïðî Çîëîòóõèíó Ëàðèñó
Èâàíîâíó, ïðîæèâàþùóþ â ã. Ñóð-
ãóòå, êîòîðàÿ ñîñòîèò â îðãàíè-
çàöèè «Ôðîíòîâûå ïîäðóãè».
Îêàçûâàåòñÿ, âî âðåìÿ âîéíû
îíà âîåâàëà â îäíîì ïîëêó ÑÀÏ
â ìåñòå ñ ìîèì äÿäåé, îáà – ñàí-

èíñòðóêòîðû. Ýòî ïðàêòè÷åñêè
åäèíñòâåííàÿ âîçìîæíîñòü óç-
íàòü êàêèå-íèáóäü ïîäðîáíîñòè
î ãèáåëè ìîåãî äÿäè. Çàðàíåå
áëàãîäàðåí». Мы связались с
Ларисой Ивановной и узнали,
что дядя обратившегося к нам
читателя – Василий Афонин –
действительно служил в полку
самоходной артиллерии (САП).
Он, молоденький парнишка,
служил санинструктором, что
было не редкостью в последние
годы войны. По словам Ларисы
Ивановны, она помнит, как по�
гиб Василий Афонин: «В 1945
году в Восточной Пруссии, в
боях за деревню Петелькау, в их
«самоходку» попал тяжелый
снаряд. Вася был в Су�76 вмес�
те с экипажем, а это водитель,
командир машины, наводчик,
заряжающий. Они все погиб�
ли...» От себя могу только доба�
вить, что огневая мощь самоход�

ной артиллерийской установки
Су�76 не добавляла защищенно�
сти тем, кто ей управлял. Эту
машину фронтовики называли
«братской могилой экипажа».
Но это нисколько не умаляет ве�
личие подвига наших бойцов.
Мы сообщили Александру Пет�
ровичу о том, как погиб его род�
ственник, 20�летний санинст�
руктор, сержант Красной армии
Василий Афонин. В ответ полу�
чили письмо с искренней бла�
годарностью.

«ÑÂ» óæå ïðèíèìàëè ó÷àñ-
òèå â ïîèñêå ïðîïàâøèõ ãåðîåâ
Âåëèêîé Îòå÷åñòâåííîé âîéíû
è íàìåðåíû ïðîäîëæàòü ýòó ðà-
áîòó – íàø ñâÿùåííûé äîëã ïå-
ðåä ïàâøèìè.

Ïðîäîëæåíèå.
Íà÷àëî
íà ñòð. 1 КАПИТАН для ветеранов

Äìèòðèé ÎÑÜÌÈÍÊÈÍ,
ãëàâíûé ðåäàêòîð

Ôîòî
Àëåêñàíäðà ÀÍÄÐÈÅÍÊÎ
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